

Miércoles 16 de Abril del 2008

Última modificación 16.04.2008

El Financiero Se consolida la banca de desarrollo social Pablo Chávez Meza / Héctor Chávez Maya En entrevista con EL FINANCIERO, manifestó que 2007 fue un buen año para esta institución de banca de desarrollo, debido a que colocó 17 mil millones de pesos en créditos, aunque 2008 será mejor, toda vez que estima otorgar 20 mil millones de pesos, lo que representaría un incremento de 20 por ciento. Además, aseguró que esta institución que vino a remplazar a Banrural, en proceso de liquidación desde julio de 2003, ha tenido un balance positivo en materia de financiamiento y eficiencia, situación que se refleja en una reducción de la cartera vencida de 30 a 2.5 por ciento. En máximos históricos, las reservas del país E. Jardón / M. Ojeda / F. Sánchez Por cuarta ocasión consecutiva, el saldo de las reservas internacionales del país se ubicó en máximos históricos. Al 11 de abril las reservas sumaron 84 mil 650 millones de dólares, con lo que reportaron un aumento de 973 millones respecto a la semana anterior. En lo que va del año, el incremento en este indicador es de seis mil 659 millones de dólares. Sin embargo, su monto podría ser significativamente mayor, de no ser por la suma de divisas que el Banco de México (Banxico) ha colocado en el mercado mediante el mecanismo para reducir el ritmo de acumulación de las reservas. México está blindado contra la desaceleración: Luis A. Moreno Ivette Saldaña - enviada / Norma Anaya - Finsat CANCÚN, QR, 15 de abril.- Las inversiones que hará el gobierno mexicano en infraestructura tendrán sus primeros beneficios hasta 2010, cuando se espera que la economía crezca 1.0 punto porcentual más del PIB, dijo el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis A. Moreno, y señaló que Pemex debería estar con la "modernidad", aunque aceptó que la reforma energética es un asunto político. A pesar de que México goza de estabilidad macroeconómica y que "el gobierno no espera la coyuntura (económica) porque está haciendo las reformas estructurales importantes", hay otras áreas con deficiencias en que se tendría que trabajar, como mejorar en educación, infraestructura y tecnología. Vislumbran industriales negro panorama en 2008 Isabel Becerril La mayor parte de los industriales prevén que la situación para el sector será crítica este año, debido a los problemas que enfrenta Estados Unidos, principal socio comercial de México. Para los microindustriales, son siete los factores determinantes para que su empresa crezca en 2008: la exportación, la capacitación, acceso a nuevas tecnologías, calidad de productos, nuevas inversiones, mayor uso de la capacidad instalada y el incremento de la demanda. En una encuesta realizada por la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) entre 523 emprendedores, 48.3 por ciento advierte que la situación del sector será peor que en 2007, el 34.3 asegura que no habrá cambio y el 17.4 que mejorará. Reforma energética en México despierta gran interés Ivette Saldaña - enviada / Norma Anaya - Finsat CANCÚN, QR, 15 de abril.- La reforma energética en México abrió grandes expectativas entre inversionistas, empresarios y funcionarios de América Latina, al considerarse que son posibles los cambios propuestos por el presidente Felipe Calderón para el sector de hidrocarburos. En el marco del primer día de trabajos del Foro Económico Mundial sobre América Latina, en el que participaron 500 personas de 40 ciudades, el director del Centro de Desarrollo de la OCDE, Javier Santiso, dijo que "es muy positivo que se encare" el tema e inicien las discusiones. Continuará el aumento en productos básicos: ANTAD Adriana Rodríguez / Finsat El incremento en los precios de algunos productos de la canasta básica no podrá controlarse debido a que continuarán al alza los granos en el mundo, tendencia que podría prolongarse los siguientes cuatro años. Vicente Yáñez, presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), señaló que este fenómeno se está presentando debido a la mayor demanda de alimentos en China y la India, dos economías que están creciendo más rápido que el resto del orbe, y porque los granos se están utilizando para producir combustibles. "Al aumentar los granos, se incrementan los alimentos basados en ellos, pero también los productos agropecuarios, porque los animales comen granos. Pero esto es un fenómeno mundial, y no sólo está pasando en México", apuntó en entrevista previa a la clausura del Redondeo por la Educación 2008. Lento crecimiento en la oferta mundial, lleva al crudo a niveles históricos en mercados internacionales Andrés Vernon Mientras la oferta aumentó en 200 mil barriles diarios, por el contrario, la demanda lo hizo en 900 mil barriles. La reforma energética busca fortalecer a Petróleos Mexicanos (Pemex) para poder revertir la caída en sus volúmenes de producción y reservas. Pero cabe señalar que otras grandes empresas petroleras enfrentan problemas similares, a pesar de no tener las restricciones que enfrenta la paraestatal. Eso, a su vez, explica por qué el precio del West Texas Intermediate (WTI) cerró la jornada de ayer en 113.79 dólares por barril. El Reforma Alcanza petróleo dls. 114.92 en NY Nueva York, Estados Unidos (16 abril 2008).- El precio del petróleo estableció un nuevo récord en Nueva York, subiendo a 114.92 dólares, luego de una caída inesperada de las reservas de crudo en Estados Unidos, primer consumidor mundial de oro negro. Las reservas de crudo bajaron 2.3 millones de barriles, a 313.7 millones de barriles, en la semana finalizada el 11 de abril, anunció este miércoles el Departamento de Energía, cuando los analistas preveían por el contrario un incremento de 1.8 millones de barriles. Los stocks de gasolina, muy seguidos ante la aproximación del verano boreal, período de largos viajes en automóvil en Estados Unidos, descendieron en 5.5 millones de barriles, a 221.3 millones de barriles, contra un descenso de solamente 1.8 millones previsto por los analistas. Se desacelera China en trimestre Beijing, China (16 abril 2008).- La economía china se desaceleró en el primer trimestre, aunque generó un crecimiento superior a 10 por ciento, mientras la inflación sigue subiendo debido a la escalada de precios de los productos alimenticios. El Producto Interno Bruto (PIB) de la cuarta economía mundial progresó un 10.6 por ciento interanual entre enero y marzo, anunció este miércoles la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE). Esta tasa es inferior en 1.1 por ciento a la del primer trimestre del año pasado. El gigante asiático creció un 11.9 por ciento en todo el 2007. Recomienda BID dar más subsidios Dayna Meré y Ernesto SarabiaCancún, México (16 abril 2008).- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) propuso a México establecer subsidios a los alimentos, para evitar un impacto negativo en el consumidor por los altos precios de éstos. Para ello, el Gobierno podría hacer uso de Oportunidades, un programa que ha demostrado funcionar de manera eficiente, dijo Luis Alberto Moreno, presidente del organismo. "Lo que se puede hacer es usar el programa de Oportunidades para darle subsidios a las familias. "Oportunidades trabaja con millones de familias en los sectores vulnerables, (con lo que el Gobierno) podría hacer algo por ahí", indicó. Prevén

desabasto de granos Moisés Ramírez Ciudad de México (16 abril 2008).- Impulsados por diferentes causas, los precios de los cereales y oleaginosas, a nivel mundial, continúan con la racha alcista iniciada en 2006, por lo que analistas y organismos multinacionales advierten dificultades para el abasto de granos, en especial para los países altamente importadores como México. En cuanto a precios, analistas en Chicago, Illinois, ciudad sede de la bolsa de granos más importante en el mundo, ven probable que el costo del maíz pueda bajar dentro de un mes, pero para el resto de los granos, la estimación es que sus valores se mantengan altos. El Banco Mundial refiere que varios países de América Central y el Caribe están en una situación más frágil en cuanto a los precios de los alimentos básicos y los combustibles, ya que son importadores netos de dichos productos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/57466.html>

Caracas aprueba nueva ley petrolera CARACAS (Reuters).— El Parlamento venezolano aprobó ayer una nueva ley petrolera que gravará las ganancias extras obtenidas por el alza de los precios del crudo por encima de los 70 dólares por barril (dpb), con la que el gobierno prevé recaudar unos 9 mil millones de dólares anuales. El presidente Hugo Chávez, que lanzó en febrero la idea de aplicar el nuevo “impuesto a la ganancia súbita del crudo”, se quejó este fin de semana porque el Parlamento había diferido su aprobación, acarreando pérdidas multimillonarias al país. “Por concepto de este impuesto, (el Estado) va a tener recaudaciones cercanas a los 9 mil millones de dólares, eso da 760 millones de dólares mensuales y da un promedio de 150-200 millones de dólares semanales”, dijo Ramírez tras asistir a una reunión con legisladores para explicar la tasa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63781.html>

Acaparan el maíz blanco Manuel Lombera Vicente Llamas, presidente de Prommaíz, denunció que los intermediarios acaparan más de 81% de los contratos de la cosecha de maíz blanco de Sinaloa, lo que podría encarecer aún más los costos para los industriales. Según esta asignación, dijo, los industriales de la masa y la tortilla tendrán que comprar la tonelada de maíz 100 pesos por encima de los precios que ofrecen los productores. “La Secretaría de Agricultura quiere que compremos a las comercializadoras y no al productor”, afirmó Vicente Llamas. Según datos del presidente de Prommaíz, más de 2 millones de toneladas de la cosecha de Sinaloa, que termina en mayo, se distribuirán entre las comercializadoras Minsa, Cargill y la Compañía Nacional Almacenadora. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63789.html>

Petrobras da la pauta a Pemex, dice el BID José Manuel Arteaga y Hugo Loya CANCÚN.— Petróleos Mexicanos (Pemex) puede llegar a ser como Petrobras, pero la exploración de crudo requiere de cantidades millonarias de recursos, aseguró Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). “El negocio de explorar petróleo requiere de muchísima inversión y tecnología, sobre todo lo que tiene que ver en exploración a mar abierto”, enfatizó el funcionario internacional. Agregó que una plataforma sencilla vale de 300 a 400 millones de dólares, por lo que “tiene que haber empresas que estén al día, tengan la capacidad de generar todas esas inversiones, para poder sacar ese tesoro que es de todos los mexicanos”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63772.html>

OCDE: debe darse paso a la IP José Manuel Arteaga y Hugo Loya CANCÚN.— A pesar de que es un tema demasiado ideológico, México necesita permitir la participación del sector privado para impulsar su sector energético, aseveró Javier Santiso, economista en jefe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En entrevista, el funcionario internacional aseguró que no hay ninguna razón para que México no alcance la participación del sector privado, como en el caso de Noruega. “Depende de México, del gobierno, los parlamentos y el consenso que alcance el país. Muchas veces nos polarizamos sobre el tema ideológico, público o privado, pero ese no debe ser el tema”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63775.html>

Nuevo récord histórico de petroprecios Ricardo Jiménez El mercado internacional del petróleo marcó su cuarto incremento más importante en lo que va del año, con lo que llegó a un nuevo nivel histórico al reportar cotizaciones cercanas a 114.0 dólares por barril, resultado de la preocupación existente entre los intermediarios financieros por la debilidad del dólar estadounidense con respecto a las principales monedas del mundo. El hidrocarburo reaccionó a la negativa de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) de incrementar la cuota petrolera, así como por el aumento en la demanda de diésel por parte de China. En ese contexto, el West Texas Intermedio (WTI) alcanzó un precio de 113.79 dólares; comparado con las cotizaciones de la sesión previa (111.73 dólares), implicó un avance de 2.06 dólares, esto es, un repunte de 1.84%, aunque en operaciones intradía registró un valor de 113.99 dólares por barril, mientras el crudo Brent de Londres mostró operaciones de 111.31 dólares, observándose durante la jornada de ayer cotizaciones máximas de 112.08 dólares por barril. Es importante señalar que en el presente año se acumula un incremento de alrededor de 18.0% y en un año supera 80.0% de ganancia. En tanto, la mezcla mexicana alcanzó nuevo récord al llegar a 94.63 dólares por barril. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63788.html>

Banxico mantendrá la política monetaria local Ricardo Jiménez El próximo viernes, el Banco de México (Banxico) realizará el anuncio de la política monetaria interna, en la cual no se esperan cambios, por lo que mantendrá el mismo nivel de la tasa de fondeo diario, que se encuentra en 7.50%, debido a la continuación de las presiones inflacionarias, pues el último dato de precios al consumidor salió por arriba de las estimaciones de los analistas del medio financiero. En ese sentido, la inflación correspondiente a marzo registró un crecimiento de 0.72%, mientras los analistas esperaban 0.68%, pero lo más importante es que la inflación anualizada se ubicó en 4.25%, es decir, sobre zona de preocupación del banco central, pues el año pasado, a raíz de la volatilidad de los precios de algunos productos agrícolas, como el maíz y trigo, estableció un rango máximo de fluctuación, el cual fue establecido entre 4.25 y 4.50%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-16-60525>

Se vende dólar libre en \$10.60 ; euro en \$17.10 El dólar libre se mantiene sin variación respecto cierre de ayer, al cotizarse en un máximo de \$10.60 a la venta y en un mínimo de \$10.24 a la compra, en sucursales bancarias del Distrito Federal. Al inicio de las operaciones bancarias de este miércoles, el euro registra su precio más alto a la venta de \$17.10, mientras que el yen se vende hasta en 0.107 pesos. El Banco de México fijó en \$10.4843 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-16-60524>

Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9375% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.9375%, 0.0038 puntos porcentuales

más respecto la víspera. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA-Bancomer, Santander, HSBC, Nacional de México, IXE, Credit Suisse (México) y Mercantil del Norte, agrega. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/16/index.php?section=economia&article=028n2eco> El crudo ligero de NY llegó a 113.79 dólares Nueva York, 15 de abril. El precio del petróleo tuvo nuevos récords en Nueva York y Londres, a causa de la suspensión de actividades en terminales de México, perturbaciones en instalaciones de Nigeria, informaciones sobre una posible reducción de la producción en Rusia, preocupación por el dólar débil y un aumento de la demanda china de diesel. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril del ligero estadounidense para entrega en mayo terminó en 113.79 dólares, nuevo récord de cierre, con una ganancia de 2.03 dólares con relación al pasado lunes, luego de alcanzar en sesión una nueva marca de 113.99 dólares. Sin embargo, minutos después del cierre del Nymex el crudo superó por primera vez la barrera de los 114 dólares.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/16/index.php?section=economia&article=030n1eco> Reserva internacional del BdeM llegó a 84 mil 650 mddA. Castellanos La reserva internacional del Banco de México (BdeM) aumentó del 7 al 11 de abril en 973 millones de dólares para cerrar en 84 mil 650 millones. El banco central informó ayer que se elevará a 32 millones de dólares el monto a subastar diariamente durante el próximo trimestre, a fin de disminuir la acumulación de reservas. Los recursos fueron respaldados por depósitos de Petróleos Mexicanos por 6 mil 242 millones de dólares acumulados en lo que va del año. En el periodo de referencia, los activos internacionales netos aumentaron mil 307 millones de dólares. Esta diferencia se debe al incremento de los pasivos a menos de seis meses del banco central como resultado, principalmente del depósito realizado por la paraestatal petrolera en su cuenta corriente en moneda extranjera por 377 millones de dólares <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/16/index.php?section=economia&article=030n3eco> Subió 13.2% la inversión fija bruta en enero: HaciendaA. Castellanos La inversión fija bruta se incrementó 13.2 por ciento en enero de este año contra el mismo mes de 2007. Este indicador, que refleja el avance de la economía, tuvo un crecimiento de 2.84 por ciento con respecto a diciembre del año pasado, informó la Secretaría de Hacienda. La inversión fija bruta en maquinaria y equipo total aumentó 23 por ciento a tasa anual en el mes de referencia. Por componentes, la inversión en maquinaria y equipo de origen importado creció 30.1 por ciento. A su vez, la inversión fija en maquinaria y equipo de origen nacional creció 7.8 por ciento durante enero pasado respecto a la del mismo mes de 2007. Sobresalieron los gastos en vehículos automotores, carrocerías y remolques para vehículos automotores; construcción y reparación de equipo ferroviario y sus partes. Indicó la dependencia que los gastos realizados en construcción en enero de este año se incrementaron 0.8 por ciento en comparación con los de igual mes del año pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/16/index.php?section=sociedad&article=045n1socio> Inminente explosión social mundial por escalada en precios de alimentos: UNESCO París, 15 de abril. La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) advirtió sobre una inminente "explosión" social desatada por el alza de precios de los alimentos si los países agrícolas no reforman sus políticas, mientras el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) señaló que el alza en los productos básicos podría impedir que muchos padres envíen a sus hijos a la escuela en los países pobres. En Brasilia, durante la 30 Conferencia de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) para América Latina y el Caribe, se advirtió sobre los peligros de la escalada mundial de precios de los alimentos, cada vez menos asequibles a los pobres de esta región, irónicamente granero del mundo y campeona en desigualdad social. El problema afecta a todas las naciones de la región, considerada la más desigual del planeta, destacaron los representantes de la FAO.